
 

 

Protokoll 14. ordentliche Hauptversammlung 

  
 

Datum :           03. März 2018 

Ort / Zeit :              Schweizerisches Nationalgestüt, Avenches, 11.30 Uhr 

Anwesend :           gemäss Präsenzliste: 38 Mitglieder, absolutes Mehr 20 

Entschuldigt:  gemäss Liste der Entschuldigungen  

 
 

01.  Begrüssung und Feststellung der Beschlussfähigkeit                                                                                                                                                                 
Die Präsidentin Judith Wittwer eröffnet die Hauptversammlung um 11.40 Uhr. Da kein 
französisch sprechendes Mitglied anwesend ist, wird die Versammlung in Schweizer-Deutsch 
geführt. 
Felix Stampfli vom Freiberger Showteam präsentiert als Eröffnung einen Jahresrückblick mit 
Bildern vom vergangenen Jahr und bedankt sich bei FM-Western als Hauptsponsor. 
Anschliessend zeigt Katrina Ritter den vom Westschweizer TV Canal Alpha gedrehten Film vom 
Auftritt einiger Mitglieder am Final und bedankt sich für deren Einsatz und die gelungene 
Vorführung, welche beste Werbung vor grossem Publikum für die Western-Freiberger war. 
Die Mitglieder wurden schriftlich und rechtzeitig zur heutigen Versammlung eingeladen. Die 
Präsidentin stellt fest, dass die Versammlung damit beschlussfähig ist. 
Als Stimmenzählerin wird Vreni Brunner gewählt. 
Judith Wittwer verliest die Liste der erhaltenen Entschuldigungen. 
 

02.  Genehmigung der Traktandenliste 
Die Traktandenliste wird ohne Gegenstimme genehmigt. 
 

03.  Genehmigung des Protokolls der 13. ordentlichen Hauptversammlung 
Die Vorsitzende erklärt, dass das Protokoll auf der Homepage publiziert wurde. Sie erkundigt 
sich, ob das Protokoll verlesen werden müsse. Dies wird nicht gewünscht. Das Protokoll wird 
ohne Gegenstimme genehmigt und verdankt. 
 

04.  Jahresbericht der Präsidentin und dessen Abnahme 
Der Jahresbericht wurde auf der Homepage publiziert. Die Vizepräsidentin Janine Harnisch 
erkundigt sich, ob es Fragen zum Jahresbericht gibt, was nicht der Fall ist. Auf ein Vorlesen 
wird verzichtet. Der Jahresbericht wird ohne Gegenstimme genehmigt. 
  

05.  Jahresberichte der Ressortleiter 
Die Jahresberichte der Ressorts Sport, Freizeit und Kurse, Öffentlichkeitsarbeit sowie der 
Jahresrückblick vom Freiberger Showteam wurden ebenfalls auf der Homepage publiziert. Die 
Vorsitzende erkundigt sich, ob Fragen bestünden oder ob gewünscht werde, dass diese 
Jahresberichte vorgelesen werden. Dies ist nicht der Fall. Die Jahresberichte werden ohne 
Gegenstimme angenommen. 
 

06.  Abnahme der Jahresrechnung 2017 
Die Kassierin Erika Schmid erläutert anhand der Erfolgsrechnung und der Bilanz die 
Jahresrechnung. Es ergab sich ein Aufwandüberschuss von Fr. 603.07, also besser als 
budgetiert. Zur Jahresrechnung gibt es keine Wortmeldungen. 



In Vertretung der Rechnungsrevisoren verliest Felix Stampfli den Revisorenbericht der 
Kassenrevision vom 22. Februar 2018. Die Revisoren Markus Wittwer und Felix Stampfli loben 
die sauber geführte Buchhaltung und beantragen der Versammlung, die Jahresrechnung zu 
genehmigen und die Kassierin sowie den Vorstand zu entlasten. Die Jahresrechnung und die 
Bilanz werden ohne Gegenstimme angenommen, unter gleichzeitiger Décharge-Erteilung an 
Vorstand und Kassier.  
Dem wird ohne Gegenstimme zugestimmt. 
 

07.  Festsetzung der Jahresbeiträge 
Der Vorstand beantragt, dass auch 2018 die Jahresbeiträge wie gehabt bei Fr. 100.- zu 
belassen. Die Versammlung stimmt einstimmig dafür. 
  

08.  Festsetzung der Eintrittsgebühr 
Der Vorstand beantragt, dass auch 2018 keine Eintrittsgebühren erhoben werden. Dem wird 
ohne Gegenstimme zugestimmt. 
 

09.  Budget 2018 
Erika Schmid erläutert das Budget 2018. Budgetiert ist ein Aufwandüberschuss von Fr. 1‘000.- 
in Anlehnung an die letztjährigen Zahlen. Neu sind mit 1‘000.- die Erfolgsprämien an der SM-
Western für unsere Mitglieder budgetiert. Erika erklärt, wie der Vorstand die Auszahlung der 
Prämien angedacht hat. Zusätzlich steht das Sponsoring vom Showteam für 1‘000.-, dieses 
wird für nächstes Jahr neu geprüft werden müssen. Neu im Shop präsentieren wir die 
Musterkollektion der Polo-Shirts in drei Farben für 600.-, womit wir unsere Kleiderkollektion 
sinnvoll erweitern für den Sommer. 
Das Budget wird von der Versammlung einstimmig für gut befunden. 
 

10.  Kompetenzsumme des Vorstandes 
Der Antrag des Vorstandes, die Kompetenzsumme auf Fr. 3'000.- zu belassen, wird von der 
Versammlung ohne Gegenstimme angenommen. 
 

11. Wahlen des Vorstandes 
Vor den Wahlen findet die Ehrung von Vizepräsidentin Janine Harnisch statt. Sie demissioniert 
nach 8 Jahren im Vorstand und erhält als Abschiedsgeschenke ein FM-Western Hoodie mit 
dem goldenen Aufdruck „Merci“, Blumen und ein süsses Dessert aus Eiweiss- und Dekor-
Masse. Janine Harnisch bedankt sich beim Vorstand für die schöne und kameradschaftliche 
Zusammenarbeit und wird sich auch zukünftig gerne als Helferin an den diversen Anlässen und 
Turnieren zur Verfügung stellen, sofern es der Arbeitsplan zulässt. 
 
a) Präsidentin 

Judith Wittwer stellt sich für eine weitere Amtsperiode als Präsidentin zur Verfügung, sie hat 
dieses Amt seit 2007 inne und ist auch Gründungsmitglied von FM-Western im Jahr 2004. 
Sie ist für das Ressort Reglemente und Rechtsfragen zuständig.  
Judith Wittwer wird einstimmig und mit grossem Applaus wiedergewählt. 
 

b) Vizepräsidentin 
Zur Wahl als neue Vizepräsidentin stellt sich Katrina Ritter, sie hat das Ressort 
Öffentlichkeitsarbeit inne und ist seit 2015 im Vorstand tätig. 
Katrina Ritter wird mit grossem Applaus als Vizepräsidenten gewählt. 

 
c) Übrige Vorstandmitglieder 

Im Ressort Finanzen und Mitgliederbetreuung stellt sich Erika Schmid für eine weitere 
Amtszeit zur Verfügung, sie ist seit 2011 im Vorstand tätig und hatte zuerst das Ressort 
Sport unter sich, bevor sie 2016 in das Ressort Finanzen und Mitglieder gewechselt hat. 
 



Sandra Remund wurde vor zwei Jahren neu in den Vorstand gewählt für 2 Amtsjahre. Sie 
und Erika Schmid werden mit einem grossen Applaus wiedergewählt. 
Neu für den Vorstand stellt sich Renate Trachsel zur Wahl. Sie übernimmt das freiwerdende 
Ressort Freizeit und Kurse von Janine Harnisch und stellt sich der Versammlung kurz vor. 
Renate Trachsel wird mit einem grossen Applaus in den Vorstand aufgenommen. 
 

12.  Wahl der Rechnungsrevisoren und Ersatzrevisoren 
Markus Wittwer möchte altershalber seine Tätigkeit einstellen. Glücklicherweise hat der 
Vorstand eine neue Revisorin gefunden: Katrin Arneberg stellt sich der Versammlung kurz vor. 
Felix Stampfli stellt sich weiterhin zur Verfügung. Therese Rossini ist als Ersatzrevisorin 
eingeplant. Alle Beteiligten werden mit einem grossen Applaus gewählt. 
 

13. Jahresprogramm 2018 
Katrina Ritter stellt das Jahresprogramm vor, welches für alle ersichtlich auf der Leinwand 
projiziert wird. Janine Harnisch ergänzt, dass sich die Mitglieder auch heute vor Ort anmelden 
können für das freie Training vom 18. März.  
Für die BEA können wir mit 2-er Teams an der Mittagsrassenschau jeweils 10 Minuten 
Vorführung bestreiten. Wir benötigen noch Teilnehmer, die sich bei Katrina Ritter anmelden 
können. 
Unser Final während dem FM-National findet am Samstag, 15. September wie gehabt statt. 
Marianne Studer fragt wegen den BIG3. Erika nimmt dazu Stellung und erklärt, dass wegen 
einem beinahe Verlust für dieses Jahr eine Pause eingelegt wird. Eventuell gibt es im 2019 mit 
einem anderen Konzept eine Fortsetzung. Wegen Terminkollision mit unserem AWC werden wir 
auch an der Saddleup, welches eine Woche nach dem AWC stattfindet, nicht dabei sein. 
Ines Zehnder, Pferdezahnärztin, stellt sich vor und fragt, ob für einen Theoriekurs mit ihr und 
anschliessendem Bräteln bei Judith Wittwer Interesse besteht. Zahlreiche Anwesende heben 
die Hand. Somit wird im Sommer ein solcher Kurs ausgeschrieben werden. Die Präsidentin 
fragt, ob weitere Themenwünsche aus der Versammlung bestehen. Dies ist nicht der Fall. 
Urs Sahli, Jutta Baranyai und Margrit Reber stellen sich als Helfer für die AWC zur Verfügung. 
 

14.  Anträge der Mitglieder / des Vorstandes 
Es wurden keine Anträge gestellt. 
 

15.  Verschiedenes 
Sandra Remund sagt, dass wir neu die Ranch Trail als freiwillige Disziplin anbieten. Sandra 
Hunziker fragt, ob es nur die Möglichkeit zur Final-Qualifikation am AWC geben wird oder die 
anderen Turnierveranstalter dies auch anbieten würden. Der Vorstand bespricht mit den 
Organisatoren vom Läckerli und Safari Turnier, ob diese neue Disziplin angeboten werden 
kann. Es stellt sich die Frage von Katrin Arneberg, wie genau wir den Ranch Trail bauen wollen. 
Daniel Schaller meldet sich zur Wort, weil ein Ranch Trail viel Zeitaufwand bedeutet und seiner 
Meinung nach der Vorstand diesen Entschluss etwas voreilig gefällt hat. Einige Mitglieder 
bedauern auch den Entscheid vom Vorstand, dass die Reining einfach gestrichen wurde. Judith 
Wittwer berichtigt dies: Die Reining ist nicht gestrichen, sondern – wie schon im letzten Jahr – 
ebenfalls freiwillige Disziplin und wird aus Zeitgründen am Final nicht angeboten. Erika erläutert 
der Versammlung, weshalb sich der Vorstand aus diversen Gründen dazu entschlossen hat. 
Marianne Studer lobt die Entscheidung des Vorstandes. Sandy Hunziker wirft ein, dass im 
Ranch Riding auch Stopps und Drehungen verlangt werden wie im Reining. Roger Brunner 
fragt, wieso diese Entscheidung vom Vorstand getroffen wurde und nicht an der Versammlung 
darüber abgestimmt wird. Der Vorstand willigt ein, eine konsultative Abstimmung 
durchzuführen, um die Stimmen der Mitglieder zu hören. Die Präsidentin richtet die Frage an die 
Versammlung:  
Wer ist für Ranch Trail am Final: 20 Personen stimmen dafür  
Wer ist für Reining am Final: 12 Personen stimmen dafür. 
 



Für die neuen Disziplinen Ranch Riding und Ranch Trail wird beim SFV beantragt werden, dass 
diese auch für den Eintrag in das Zuchtbuch gelten. 
Weitere Mitteilungen für die Versammlung: 
Erika Schmid hat die Mitgliederausweise und Rechnungen für den Mitgliederbeitrag 2018 dabei, 
damit jeder der Anwesenden sein Kuvert gerade abholen kann am Schluss der Versammlung, 
dies erspart uns Portokosten. Mit im Kuvert ist auch die Ergänzung des Reglements für den 
Ranch Trail. Es ist auch möglich, den Mitgliederbeitrag oder neu bestelltes Material aus dem 
Shop bar bei Erika Schmid zu bezahlen. 
Katrina stellt unser neues Konzept mit der aktuellen FM-Western-Kleiderkollektion vor, welche 
mit den Polo-Shirts in den Farben hellblau, pflaume und anthrazit ergänzt werden wie bereits im 
Budget erwähnt.  
Bestellvorgang: Wenn unsere Kassierin Erika Schmid das Geld vom Bestellenden erhalten hat, 
wird die Lieferung ausgelöst, vom Hersteller produziert und innert nützlicher Frist versandt. 
Kosten für alle Produkte inkl. Lieferung und MwSt.: Softshell Jacken Fr. 140.-, Hoodies Fr. 110.-
. Polo-Shirts Fr. 56.-. Wir bieten auch konturgeschnittene Kleber in Einzelausführung an zu Fr. 
25.90. 4 Varianten in Schwarz oder weiss, positiv oder negativ. Zudem die Ross-Sagi, eine in 
der Schweiz handgefertigte Pferdebürste aus Holz.  
 

Nachdem sich aus der Versammlungsmitte niemand mehr zu Wort meldet, beendet die 
Vorsitzende die Versammlung um 13.15 Uhr. 

 
16.  Ernennungen / Ehrungen 

Die Ehrung der High-Point und Reserve High-Point Champions vom Jahr 2017 wird von Erika 
Schmid und Sandra Remund durchgeführt. Katrina Ritter übernimmt das Fotografieren. 

Anschliessend sind alle Anwesenden zum Apéro eingeladen.  
Zudem weist die Präsidentin nochmals darauf hin, dass heute der Stationstest der Freiberger 
Hengste stattfindet und die grosse Festwirtschaft für weitere Verpflegung zur Verfügung steht.  
 

 

Für das Protokoll: Janine Harnisch 
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